



www.ferme-robert.ch/le-site

Association des Amis de la Ferme Robert

Procès-verbal

Assemblée Générale Ordinaire

Samedi 15 juin 2024 à 10h

Réfectoire de l'Abri du Van

Ordre du jour

1. Accueil au réfectoire de l'Abri du Van
2. Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 3 juin 2023
(consultable sur le site internet)
3. Rapport du président
4. Comptes 2023
5. Rapport de l'organe de contrôle
6. Adoption des rapports
7. Budget 2025
8. Divers
9. Election du comité et d'un président / d'une présidente

Pierre-Alain Rumley ouvre la séance à 10h

1. Accueil au réfectoire de l'Abri du Van

Pierre-Alain RUMLEY, président de l'Association, souhaite la bienvenue aux 27 personnes présentes. Quelques membres sont excusés. Aucune remarque concernant l'ordre du jour.

2. Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 3 juin 2023

Le PV de l'assemblée générale du 3 juin 2023 était consultable sur le site de l'AAFR, il n'y a pas eu de demande de lecture ; il est approuvé par l'ensemble de l'assemblée, avec remerciements à son auteur.

3. Rapport du président - Pierre-Alain RUMLEY

1. Situation générale

Au niveau de la qualité de la cuisine et de l'accueil, nous sommes très contents de la collaboration avec notre nouveau tenancier, Jean-Daniel MONTANDON.

2. Etat des membres de l'Association

Le nombre des membres est stable (531 à ce jour) mais cela ne suffit pas à garantir l'avenir financier de l'association. Nous devons trouver d'autres moyens pour faire face à nos dépenses.

Nous avons essayé d'envoyer un tout ménage qui s'avéra un flop complet. Par contre, lorsque les membres du comité ont contacté leurs amis, le résultat a été plus favorable.

Nous avons maintenant décidé de travailler avec le Club Jurassien, Pro Natura et le WWF. Laurent BERNASCHINA a écrit aux membres du Club Jurassien pour les solliciter à devenir membre de l'AAFR.

3. Comptes

Nos seules recettes ne nous permettent pas d'aller au-delà de l'entretien courant mais, grâce aux aides reçues pour nos différents investissements, les comptes se présentent bien.

4. Travaux aux bâtiments

Durant ces 7 années de présidence, nous avons fait beaucoup de travaux. A la fin de l'année passée, il a été nécessaire de remplacer des fenêtres, de procéder à la réfection des douches, de revoir le système de détection du feu et la transmission des alarmes. Dernièrement, le poêle de l'Abri du Van a été changé.

5. Centre d'interprétation

Le centre s'appelle dorénavant « Centre Nature et d'Interprétation ». Avec cette nouvelle dénomination, on espère interpeller un peu plus facilement le public. Evidemment, le Centre poursuit les mêmes activités.

Frédéric CUCHE relève qu'aux Ponts-de-Martel, les responsables de l'exposition des tourbières ont appelé leur centre « Centre d'Interprétation des Tourbières ».

Cette année, nous avons accueilli l'exposition de l'aquarelliste Willy GERBER. Les visiteurs ont la possibilité d'acquérir des œuvres et l'association reçoit le 20% du produit des ventes.

En ce qui concerne la maquette, nous sommes en train de revoir le chapitre de la protection qui était trop basé sur les bases légales.

6. L'Abri du Van

La location de l'Abri du Van est le seul point sur lequel nous ne sommes pas satisfaits des résultats de Jean-Daniel MONTANDON : 194 nuitées, Fr. 3'214.00, soit un tiers, pour nous et le reste pour le tenancier, alors que nous comptons sur des rentrées d'environ Fr. 8'000.00 !

7. Présidence

Les personnes suivantes désirent se retirer du comité :

Pierre-Alain RUMLEY, président

Frédéric CUCHE, à la base de la constitution de l'association et membre depuis l'origine

Alain TSCHANZ, entré il y a quelques années et qui va rester à disposition du Centre Nature et d'Interprétation pour conduire des groupes dans la nature.

Le président remercie chaleureusement ces membres pour leur grand dévouement à notre association.

4. Comptes 2023 - Francis REYMOND

Francis REYMOND présente les comptes 2023

Actif immobilisé	Fr. 332'057.90
Actif disponible	Fr. 51'008.33

Produits : Les recettes, Fr. 44'561.30 au total, sont principalement représentées par la location de l'établissement, les cotisations et les dons.

Charges : Les charges, Fr. 39'083.83 au total, sont principalement représentées par les frais d'entretien des locaux et les assurances.

Résultat de l'exercice : Bénéfice qui se monte à Fr. 5'477.47.

5. Rapport de l'organe de contrôle

Francis REYMOND nous fait lecture du rapport de l'organe de contrôle, la Fiduciaire LEBET à Môtiers, daté du 15 mai 2024. Les comptes peuvent être acceptés et décharge donnée au comité.

6. Adoption des rapports

Le président soumet à l'assemblée l'adoption de son rapport, des comptes 2023 et du rapport de l'organe de contrôle. L'assemblée accepte à l'unanimité les 3 rapports avec remerciements à leurs auteurs.

7. Budget 2024

Le budget a été établi avec le comité, Francis REYMOND, et le président, Pierre-Alain RUMLEY.

Il prévoit une perte de Fr. 5'246.00.

Le patrimoine est là. Sans les amortissements, nous aurions Fr. 1'234'000.00 au bilan, mais il nous faudrait plus de rentrées d'argent pour faire face à l'entretien du bâtiment.

L'isolation thermique au niveau de l'appartement des gérants est inadéquate et entraîne une consommation de mazout de plus de 8'000 litres par an, ce qui est 3 fois plus qu'un bâtiment moderne. Le devis demandé par Laurent BERNASCHINA indique une somme de Fr. 30'000.00 pour l'isolation de l'habitation et de la véranda. Cet investissement est absolument nécessaire.

8. Divers

Les nouveaux prospectus en papier recyclé, à 4 volets pour pouvoir inclure la maquette, sont sortis de presse. L'assemblée est invitée à les découvrir à la fin de la séance.

Frédéric CUCHE déclare qu'il a eu beaucoup de plaisir et de motivation, ces 20 dernières années, pour faire de ce lieu un centre de protection de la nature. Il en gardera un souvenir très positif et espère que l'aventure continuera dans le même sens. Il sera toujours un peu présent tout en se dégageant de ses responsabilités. Merci à tous, comité et bénévoles !

Philippe DONNER : - Est-ce que la promotion de l'Abri du Van s'est fait auprès des écoles ?

Pierre-Alain RUMLEY : - Oui, notamment du lundi au vendredi. Apparemment il est très difficile de faire venir des classes. Cela n'avait pas bien marché même durant la période où le Centre sportif s'occupait des locations. Jean-Daniel MONTANDON y est ouvert mais pense qu'il faudrait descendre un peu les prix.

Frédéric CUCHE : Il faudrait effectivement s'orienter de ce côté-là. On pourrait proposer des excursions avec Alain TSCHANZ - qui précise qu'il est aussi occupé ailleurs. Une professeur de Suisse allemande vient régulièrement depuis plusieurs années.

Il nous faudrait une personne responsable des réseaux sociaux. On pensait qu'Olga MONTANDON s'en chargerait, mais finalement non.

Laurent BERNASCHINA rappelle que Stéphane et Christine avaient des abonnements dans des sites qui n'ont pas été renouvelés.

9. Election du comité et d'un président / d'une présidente

Election du comité

Membres restant au comité :

Fonction :

Justin AUBRY

Assesseur

Laurent BERNASCHINA

Responsable technique

Fulvio FARALLI

Responsable technique adjoint

Pierre GALLAND

Assesseur

Gilberte GERBER

Liste des membres, PV, administration Centre Nature

Silvio NADIG

Site internet

Francis REYMOND

Comptabilité

Frédéric TÜLLER

Entretien des alentours

Fulvio FARALLI désire diminuer son activité suite à des problèmes de santé. Dorénavant, il collaborera avec Laurent BERNASCHINA qui reprend le domaine construction.

Aucune autre proposition pour le comité qui est accepté par l'assemblée.

Pierre-Alain RUMLEY nous présente la candidature au poste de président de Jean-Nathanaël KARAKASH, ingénieur de formation. Conseiller d'Etat pendant 8 années, il a décidé de se retirer volontairement.

Jean-Nathanaël KARAKASH remercie l'association de sa confiance. Il a conscience de reprendre la présidence d'une association qui a déjà fait un long chemin et dont il est membre depuis sa création. Il a même été impliqué dans la décision de départ qui a permis la vente de la ferme à l'association.

La première priorité de ce lieu est qu'il reste en mains publiques. Nous devons donc continuer à moderniser son contenu pour trouver de nouvelles sources financières. L'objectif est d'obtenir du soutien pour la réalisation des travaux. Faisant partie du comité de la Loterie Romande qui décide de l'attribution des aides, Jean-Nathanaël nous conseille de rester raisonnable dans le rythme de nos demandes.

Laurent BERNASCHINA remet une petite attention aux membres quittant le comité en les remerciant pour leur dévouement et de leur fidélité.

Clin d'œil de Denis ROBERT-CHARRUE :

« Lorsque nous avons commencé l'aventure, François BADET a été président durant 7 ans, j'ai assumé ce poste durant 7 ans, Pierre-Alain RUMLEY a siégé pendant 7 ans ... pourtant la durée de la présidence de Jean-Nat n'est pas limitée ! »

La séance est levée à 10h55



La secrétaire aux PV
Gilberte Gerber



Le président
Pierre-Alain Rumley

Le 15 juin 2024